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Syndicat de l’Agriculture 
Réunion de l’Exécutif national 

 
16-17 novembre 2007 

Ottawa (Ontario) 
 
 
1. Convocation 
 
Le président national, Yves Ducharme, déclare la séance ouverte, en présence de Bob 
Kingston, Debbie Forsythe, Howard Willems et Larry Budge.   
 
 
2. Observations liminaires 
 
Une fois la séance ouverte, Yves précise que Denis n’assistera pas aux réunions de 
l’Exécutif et du Conseil de cette semaine.  
 

 
3. Adoption de l’ordre du jour 
 

Ajout 
 
17.  Recouvrement des amendes 

 
 P/A – Willems/Forsythe – Que l’ordre du jour soit adopté ainsi proposé, y compris 

l’ajout ci-dessus. 
 

Adopté à l’unanimité. 
 
 
4. Heures des séances 
 
Les heures des séances suivantes sont proposées : 
 

Le 16 novembre 2007 : de 9 h à midi, et de 13 h 30 à 17 h, et 
Le 17 novembre 2007 : de 8 h 30 à midi, et de 13 h 30 jusqu’à ce que toutes 

les affaires aient été réglées. 
 

 P/A – Forsythe/Kingston – Que les heures des séances soient adoptées ainsi 
proposées. 

 
Adopté à l’unanimité. 
 
 

5. Approbation du procès-verbal de la réunion de l’Exécutif national de 
septembre 2007  

 
 

 P/A – Forsythe/Willems – Que le procès-verbal de la réunion de l’Exécutif national de 
septembre 2007 soit adopté. 

 
Adopté à l’unanimité. 
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6. Affaires découlant du procès-verbal 
 
Point 6 – Élections des VPR suppléant(e)s et directeur(rice)s 
On fait savoir que la nouvelle VPR suppléante pour le sud de l’Alberta, Brea Lewis, s’est vue 
refuser un congé pour assister à la réunion du Conseil. L’employeur lui a également refusé 
son congé pour suivre la phase 2 de la formation au leadership. En conséquence, elle a 
déposé trois griefs, et nous allons poursuivre le dossier avec les Relations de travail.  
 
Point 6 – Qualité de membre à vie à André Bonin 
Depuis la dernière réunion, M. Bonin a transmis à Yves davantage de renseignements, c’est 
pourquoi le dossier sera communiqué au Comité des Statuts. 
 
Point 9 – Cotisants Rand 
Debbie remet un rapport d’étape, précisant que jusqu’à présent 820 membres ont adhéré 
depuis janvier 2007. Malheureusement, nous avons encore plus de 1 200 cotisants Rand, 
mais la bonne nouvelle est que nous avons obtenu deux sièges de plus pour des 
délégué(e)s au Congrès de l’Alliance. 
 
Point 11 – Transfert des laboratoires à vocation non réglementaire 
Au départ, nous avions prévu de rencontrer le Groupe d’experts indépendants (GEI) pour 
faire connaître notre point de vue sur ce dossier. Toutefois, la comparution devant ce groupe 
ne se faisait que sur invitation et donc nous avons plutôt envoyé nos commentaires par écrit. 
 
 
7. Rapport financier  
 
Fonds de justice sociale (FJS) 
Debbie fait le point sur la question, précisant qu’elle a reçu des observations de trois 
personnes seulement. Si jamais le FJS se concrétise, l’Exécutif national aimerait que le 
syndicat ait le contrôle total du financement des projets, mais on ne sait pas pour le moment 
si cela est possible.  
 
Rapport financier et placements 
Debbie et Larry donnent un rapport d’étape sur la situation financière du syndicat. 
 
 

 P/A – Forsythe/Willems – Que les placements arrivant à échéance avant la 
prochaine réunion de l’Exécutif soient réinvestis au meilleur taux possible. 

 
Adopté à l’unanimité. 

 
Bourse d’études ICL 
Nous avons reçu une demande. Larry demandera au candidat pour des preuves 
d’inscription. 
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8. Bureau national 
 
Comme cela été indiqué à la dernière réunion, de nouveaux ordinateurs et du nouveau 
matériel du bureau ont été commandés, le tout devant être installé d’ici la mi-décembre. On 
fait savoir qu’un peu plus tôt ce mois-ci, Christine et Larry ont reçu respectivement des 
épinglettes commémorant 20 et 15 années de service. 
 
 
9. Conférence nationale des femmes de l’Alliance à Toronto 
 
L’Exécutif discute du nombre de délégué(e)s à la prochaine conférence. Debbie y assistera 
en tant que membre du CNA à la place d’Yves. 
 
 
10. Communications  
 
Debbie remet un rapport d’étape précisant que Sylvie et elle travaillent actuellement sur la 
mise à jour du document « InfoClé ». Elle espère y ajouter une rubrique sur les questions de 
la conciliation travail-vie. À propose de la lettre d’Yves passant en revue l’année qui vient de 
s’écouler, l’Exécutif décide qu’elle sera affichée sur notre site Web. 
 
 
11. Plaintes 
 
Section 14 
Un peu plus tôt ce mois-ci, Bob et Debbie ont enquêté sur une plainte concernant les 
élections à la Section 14. À la suite de leurs conclusions, ils présentent la motion suivante à 
l’Exécutif : 
 

 P/A – Kingston/Forsythe – Que les élections du 1er novembre 2007 de la Section 14 
soient déclarées nulles et non avenues. 

 
Adopté à l’unanimité. 

 
Yves et/ou Bob discuteront de l’impact de cette décision avec John Langs, un peu plus tard 
cette semaine, durant les réunions du Conseil. La section locale devra organiser de 
nouvelles élections. 
 
 
Lettre au président de l’Alliance, John Gordon. 
Nous avons été avisés par le bureau de John Gordon qu’un membre a déposé une plainte 
contre notre Élément, sous prétexte que nous ne fournissons pas des services adéquats. En 
réponse, Bob a envoyé une lettre au confrère Gordon précisant, dans le détail, que le niveau 
de services fourni en la matière est exempt de tout reproche.  
 
Section 70139 
À la suite d’une plainte, on fait savoir que le syndicat a déclenché une enquête ayant des 
répercussions sur un membre de l’Exécutif de la Section 70139. 
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12. Le point sur les négociations 
 
Bob présente des rapports d’étape sur les négociations avec le Conseil du Trésor et l’ACIA.  
 
 
13. Le point sur les employeurs 
 
ACIA 
 
Examen PI – Nous avons reçu d’autres griefs à la suite de la récente mise à jour du site 
Web, après quoi l’Exécutif discute des mesures qui doivent être prises afin de clarifier 
certains malentendus.  
 
Rôles et responsabilités en matière d’inspection – L’Exécutif discute de la lettre de Patti 
Bordeleau datée du 5 octobre 2007, au sujet d’un groupe de travail qui a été chargé de 
préciser les rôles et responsabilités des groupes exécutant des tâches d’inspection à l’ACIA. 
Yves et Bob la rencontreront pour discuter de cette question. 
 
Produits chimiques non alimentaires dangereux – L’Exécutif discute des produits chimiques 
qui sont utilisés dans des établissements d’abattage des porcs et de la volaille en 
Colombie-Britannique et en Nouvelle-Écosse. Cette question sera abordée à la réunion du 
CCST national. 
 
AAC 
 
Transfert des laboratoires à vocation non réglementaire – Ainsi que cela a été expliqué dans 
les observations liminaires, un mémoire écrit a été envoyé au Groupe d’experts 
indépendants. Notre mémoire sera traduit puis affiché sur le site de l’Alliance. Un lien depuis 
notre site sera également inclus. 
 
CCG 
 
Un groupe opérationnel – Yves présente un rapport d’étape précisant que l’on attend un 
rapport final d’ici peu. 
 
ÉFPC/CFP 
 
Bob présente un rapport d’étape sur la réunion du CCSP national qui a eu lieu avec l’ÉFPC. 
Comme cela est le cas pour la CFP, on cherche à réaménager les fonctions qui pourraient 
avoir des répercussions sur la classification des emplois de nos membres.  
 
MDN 
 
Rapport d’étape – Les réunions du CCSP national sont suspendues jusqu’à nouvel ordre. 
 
 
14. Réunion du Conseil national  
 
En vue de la prochaine réunion du Conseil, l’Exécutif discute des points qui seront inscrits à 
l’ordre du jour. 
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15. Réunion annuelle du Comité de la PÉ 
 
Rapport d’étape – Le Comité organise actuellement sa réunion annuelle, et Marianne 
Hladun fera une mise à jour au Conseil. 
 
 
16. Congrès du Syndicat de l’Agriculture 
   
Rapport d’étape – Il est question des articles promotionnels qui seront inclus dans les 
trousses du Congrès. 
 
 
17. Recouvrement des amendes 
 
L’Exécutif discute d’une décision de la Cour suprême de l’Ontario qui aura des 
répercussions sur le recouvrement des amendes.  
 
 
 
Tous les points de l’ordre du jour ayant été abordés, la séance est levée. 
 
Procès-verbal présenté par  

 
Larry Budge 
Agent d’administration 
 


